



## El domingo en Toluca festejamos el triunfo en cuatro estados: Morena

ANDREA BECERRIL  
Y VÍCTOR BALLINAS

El debate político no estaba pactado, la oposición lo metió por fuerza en la sesión de la Comisión Permanente para acusar a Morena de haber violado la ley electoral y la Constitución por el mitin realizado el domingo pasado en que participaron tres aspirantes presidenciales.

"No se violó nada, tenemos derecho a festejar el triunfo en cuatro estados" del país, respondió Leonel Godoy, mientras Yeidkol Polevnski agregó que "Morena hizo lo que tenía que hacer, presumir que ganamos, porque ahí estuvieron nuestros gobernadores triunfantes que aplastaron al Partido Acción Nacional (PAN)".

Fue una respuesta directa a la senadora del PAN Kenia López Rabadán, quien exigió que se integrara a la agenda de la sesión el tema político que la mesa directiva no contempló, para evitar, aseguró, que se discutiera el acto de Morena en Toluca. "No puede ser que vayan las corcholatas al estado de México violen la ley y la Constitución y aquí en la Comisión Permanente no se pueda debatir".

Previamente, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, quien en ausencia de Olga Sánchez Cordero presidió la sesión de trabajo de la Permanente, informó que el acuerdo en la mesa directiva de ese órgano del Congreso fue que no hubiera debate político y se dedicaran a aprobar los muchos temas legislativos pendientes, entre ellos varios puntos de acuerdo sobre feminicidios.

López Rabadán de inmediato se inconformó y a gritos exigió que se modificara el orden del día. Mostró una imagen de Gutiérrez Luna, también presidente de la Cámara de Diputados, en el mitin de Morena. "Aquí está, señor

presidente, su imagen, violando la ley, violando la Constitución" de México, al igual, agregó, que "el secretario de Gobernación, el canciller, la jefa de Gobierno y un montón de corcholatas violaron la ley y para eso estamos aquí, para debatir".

En igual tono, López Rabadán, insistió: "Usted de manera autoritaria viene a decir que no va a haber oportunidad de debatir en términos de lo que a la gente sí le importa".

El diputado panista Humberto Aguilar Coronado se sumó al reclamo, al igual que el diputado priísta Mariano González y los senadores, también del tricolor, Claudia Ruiz Massieu y Jorge Carlos Ramírez Marín.

Se votó en cinco ocasiones y se rechazó modificar el orden del día. "Actuó como matraquero", le expresó López Rabadán a Gutiérrez Luna, quien exigió respeto a la mesa directiva.

Sin embargo, el debate continuó y el diputado morenista Leonel Godoy, les respondió que es un exceso que los panistas se erijan en jueces y hablen de violaciones a la ley que no existen. "Tenemos todo el derecho de festejar los triunfos que obtuvimos el 5 de junio" y "eso fue lo que hicieron gobernadores y secretarios de Estado".

Lo que sucede, recalcó a panistas y priístas, "es que ustedes, como no tienen a nadie, no se han puesto de acuerdo. Es tan heterogénea esa alianza que les va a costar trabajo tener a alguien que puedan presumir".

La senadora del PRI Claudia Ruiz Massieu aprovechó para señalar que insistirán en que se debatan en la Permanente los temas que interesan a cada grupo y señaló que aunque discutirán todas las iniciativas, no van a permitir ninguna reforma que vulnere al Instituto Nacional Electoral.



Legisladoras panistas, entre ellas Kenia López Rabadán, se manifestaron durante los trabajos de la Comisión Permanente en contra de lo que calificaron de autoritarismo de Morena, pues pretendían que se debatiera la reunión de miembros del partido guinda el domingo pasado en Toluca. Foto Cuartoscuro